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  第 2 屆第 5 次定期大會第 26 次會議 

      （中華民國 106 年 5 月 2 日上午 10 時 43 分） 

宣讀議案交付審查 

（市政府提案、議長交議市政府提案、議員提案） 

主席（康議長裕成）： 

各位同仁請就座，開會。（敲槌） 

第 2 屆第 5 次定期大會第 25 次會議紀錄，已經放在各位同仁桌上，請參閱。

各位同仁對第 25 次的會議紀錄，有沒有意見？沒意見，會議紀錄確認。（敲槌） 

向大會報告，今天的議程是宣讀議案交付審查。現在請議事組宣讀。 

本會議事組曾主任癸開： 

請各位議員參閱桌上第 2 屆第 5 次定期大會交付審查議案一覽表。一、市政

府提案計 66 案，其中內政類編號 1 號，1 案；社政類編號 1 至 7 號，7 案；財

經類編號 1 至 46 號，46 案；教育類編號 1 至 6 號，6 案；農林類編號 1 號，1

案；交通類編號 1 號，1 案；工務類編號 1 至 2 號，2 案；法規類編號 1 至 2

號，2 案，以上提請交付各有關委員會審查。 

主席（康議長裕成）： 

各位同仁，有沒有意見？沒有意見，交付各有關委員會審查。（敲槌） 

議事組請繼續。 

本會議事組曾主任癸開： 

二、議長交議市政府提案計 23 案，其中社政類編號 1 至 6 號，6 案；財經

類編號 1 至 2 號，2 案；教育類編號 1 至 3 號，3 案；農林類編號 1 至 7 號，7

案；交通類編號 1 至 2 號，2 案；衛生環境類編號 1 號，1 案；工務類編號 1

號，1 案；法規類編號 1 號，1 案，以上提請交付各有關委員會審查。 

主席（康議長裕成）： 

各位同仁，交付審查有沒有意見？沒有意見，交付各有關委員會審查。（敲

槌）議事組請繼續。 

本會議事組曾主任癸開： 

三、議員提案計 248 案，其中內政類編號 1 至 31 號，31 案；社政類編號 1

至 24 號，24 案；財經類編號 1 至 9 號，9 案；教育類編號 1 至 27 號，27 案；

農林類編號 1 至 27 號，27 案；交通類編號 1 至 44 號，44 案；衛生環境類編

號 1 至 29 號，29 案；工務類編號 1 至 57 號，57 案，以上提請交付各有關委

員會審查。 
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主席（康議長裕成）： 

各位同仁，對剛剛所宣讀的，有沒有意見？沒有意見，交付各有關委員會審

查。（敲槌） 

周議員鍾㴴請發言。 

周議員鍾㴴： 

對於市政府有一些相關局處首長態度傲慢不認真表示抗議，剛剛議長宣讀市

政府提案 66 案裡面，法規類有 2 案，但是法制局長不在場，相關局處都沒有

在重視，審這個案要做什麼？我看都有問題。議長，這個時候相關局處首長的

態度，要稍微尊重一些，不然我們認真在審，但有些連甩都不甩你，連看都不

看。我們是變成市政府其他的議事局，我想這個請相關局處首長，應該要尊重

市政業務，尤其要尊重高雄市議會，不知道主席、議長的看法怎樣？請議長表

示。 

主席（康議長裕成）： 

謝謝周議員為本會發聲，請議事組說明這 2 件法規類的案子，是由哪個局處

所提出來的。 

本會議事組曾主任癸開： 

謝謝主席。向大會報告，我們這一次法規案一共有 3 案，其中議長交議案市

政府提案的話，第 1 號案是文化局、第 2 號案是地政局，所以主辦機關是文化

局和地政局。以上報告，謝謝。 

周議員鍾㴴： 

這個不是這樣啊！ 

主席（康議長裕成）： 

我尊重各位同仁的意見，如果是文化局和地政局所提出來的法規案，各位同

仁認為要請法制局長一起列席的話，我也沒有意見。各位同仁的意見怎麼樣，

是不是這樣的意見？ 

周議員鍾㴴： 

主席，我表示抗議。 

主席（康議長裕成）： 

是。 

周議員鍾㴴： 

雖然不是法制局主辦的，但是他至少是協辦，局長如果真的很忙，也有副局

長、主秘等等，至少對市議會也應該要尊重一些。議長，不是沒有相關、不是

他主辦的就不用來，像有些人事處或是其他無關的，他可以不用來。但是法制

局至少是協辦單位，人家如果要請教他有關法規專業，不是文化、地政，也不
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是其他相關的，雖然不是他主辦，但是有關法律的專業要請教他，應該他也要

來列席，對不對？如果開會的時候沒來，但是至少在大會審查議案要交付的時

候，我想相關單位尊重一些比較好啦！ 

主席，我是這樣向議長建議，當然要怎麼裁量，那是議長的權限，本人不能

夠向你表示絕對反對的權利。但是我想為了議會的尊嚴，請市政府相關單位，

稍微把我們放在心上、看在眼裡，這樣比較好。簡單這樣向主席報告，謝謝。 

主席（康議長裕成）： 

謝謝周鍾㴴議員捍衛高雄市議會的尊嚴，謝謝你很好的建議。剛剛議案已經

討論差不多了，今天的會議到此結束，散會。（敲槌） 

 

 

 


